
                  PROCES-VERBAL 

Conseil d’Administration 

Mardi 26 avril 2022 

Angers BCRR – 09h30 
 

FFB Comité d’Anjou – 22 rue Létanduère – 49000 Angers 

Tél : 06 70 91 34 86 – Email : comite@bridgeanjou.com – www.bridgeanjou.com 

Présents : Jean-Paul NOURY, Bernard ROBINET, Dominique GOUMARD, Eurielle QUERAN, Jacques BLIN, 

Béatrice GRATON, Cathy PAVERO, Huguette AMBROISE, Pierre CHEVREUL, Patrick ROCTON, Catherine 

SIMON, Jean LECOQ, Nadine PULY. 
 

Excusés : Claudine LANTA (pouvoir à BGr.), Jean-Yves GRAND, Serge BREVET.  

 

*********** 

ORDRE DU JOUR 

I. Validation du dernier Procès-Verbal 

II. Débriefing du Conseil Fédéral du 25 avril 

III. Interclubs 

1. Débriefing Interclubs et point financier (partie Comité) 

2. Interclubs 2024  

IV. Compétitions 

1. Projet calendrier compétitions 2022-2023 

2. Finale Coupe des clubs du 12 juin 2022 

3. Fêtes des Espérances et Promotions 

V. Festival Européen à Nantes et « Festival des jeunes ». 

VI. Préparation conférence des Présidents du 08 mai 22  

VII. Questions diverses  

************ 

 

I. VALIDATION DU DERNIER PROCES-VERBAL 

 

 Approuvé à l’unanimité 

 

 

II. DEBRIEFING DU CONSEIL FEDERAL DU 25 AVRIL 

 

1. Elections européennes : 2 candidats Emmanuelle Monot et Patrick Bogacki. 

 

2. Recrutements  

o Licenciés FFB 21-22 : -24% soit 70 000 licenciés par rapport à 19-20. 

o Licenciés Comité : 3 692 licenciés soit -17% par rapport à 19-20. 

o Par internet sur Funbridge, réseaux sociaux… : depuis 2 mois 524 nouveaux licenciés (dont 70 

venus dans les clubs). Gratuit la 1ère année. La FFB prend en charge la licence la 1ère année si 

transfert dans un club (quote-part FFB uniquement). 

mailto:comite@bridgeanjou.com
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3. Finances FFB 

o 1.3 M€ de déficit provisionnel avec une perte cash 600 000€ et 3 M€ de trésorerie. 

o Question des locaux très couteux : groupe de travail instauré et dont Jean-Paul fera partie. Un 

bilan est à rendre pour fin octobre 2022 à la FFB. 

o 2 recrutements salariés effectués cette saison (informatique + développement). 

o Tarifs FFB (déjà votés en 2019) :  

- Augmentation de la quote-part FFB pour les licences (de 16.5€ à 19.5€ voté en 2019) avec 

mise en application saison 22-23. 

- Augmentation des tarifs compétitions (+2€/paire et +4€/équipe), déjà en application 

depuis la saison 20-21 mais non répercutée par le Comité. 

 Après échange, le Conseil d’Administration du Comité vote à l’unanimité la répercussion de 

ces augmentations. 

 

4. Conseil Fédéral, juin 2022 

Jean-Paul souhaite avoir l’avis du CA sur les votes à venir et portant sur : 

o Compétitions Promotion et Espérance (part fédérale) :  

  Paire : 10€/équipe au lieu de 19€ 

  Quatre : 20€/équipe au lieu 37€ 

o Compétitions en ligne : la FFB souhaite baisser de 0.5€ à 0.25€ la part Comité et donc déplacer 

ces 0.25€ en fond de solidarité et développement. Les tarifs compétitions seraient identiques 

au présentiel. 

o Facturation des tournois de stage et simultanés comme les tournois de régularité sur internet. 
 

 Le CA vote à l’unanimité la baisse de la part FFB sur les tarifs compétitions Promotion et 

Espérance de la prochaine saison (baisse que le Comité répercutera sur le prix des 

compétitions).  

 Il approuve également la baisse de 0.5€ à 0.25€ de la part Comité sur les compétitions en 

ligne. 

× Ne se prononce pas sur le 3ème point. 

 

5. En discussion actuellement pour vote du Conseil fédéral en octobre 2022 : 

o Championnat d’Europe : idée d’une cotisation transitoire prélevé aux Comités. 

o Saison 23-24 : passer de 19.5€ à 22€ de quote-part FFB sur les licences et augmenter les droits 

de table et compétitions de 10 à 15%. 
 

Le CA déplore l’illogisme des propositions (ajuster les recettes aux dépenses) et une vision 

comptable non structurée et surtout non présentée. 

En ces termes, il est difficile de se prononcer sur des mesures ponctuelles sans aucune 

visibilité claire. Les mesures seraient, à priori, justifiées par le plan d’investissement mais quel 

est le plan d’investissement ? 

 

Le CA n’est pas contre sur le principe mais ne peut voter en l’état des données fournies. 

× Par conséquent, le CA vote contre à l’unanimité sur ces dernières propositions.  

 Le Conseil demande au Président que soient présentés un plan d’économie du 

fonctionnement, un plan d’investissement (nature et coûts) et un plan à 3 ans. 
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6. Challenge Promotions (sera présenté à la Conférence des Présidents le 08/05/22). 

 Le Comité souhaite proposer à la FFB l’idée que tous les joueurs Promotion qui participent au 

stade Comité se voient attribuer des PE.   

 

7. Le Classement (voté en 2019) 

A l’heure actuelle nous ne savons pas s’il sera appliqué complètement ou partiellement. 

 

8. Coupe des clubs 

Idem saison prochaine avec finale nationale CDC le 24 juin 2023. 

 

9. Fonction APR (Animateur Pédagogique Régional). 

 L’APR deviendrait le RED (Responsable Enseignement et Développement) avec rémunération. Un 

 rapport sérieux de 23 pages a été soumis au Conseil Fédéral. JPN a demandé qui devait payer, 

 pas de réponse.  

 

 

III. INTERCLUBS 

 

1. Débriefing Interclubs et point financier  

- Une réunion « bilan » est prévue avec tous les organisateurs mardi 03 mai à Château-Gontier. 

- 183 équipes in fine. 

- Retours très positifs dans l’ensemble. 

- Réserves majoritaires : éloignement, capacité d’accueil hôtels/restos, chauffage, qualité du 

repas. 

 Retour, entre autres, à creuser : la duplication des donnes. 
 

Bilan sondage annexe 1 (non exhaustif car l’échéance des réponses est au 30/04). 

 

2. Vidéo 

 Présentée par Euriell et validée à l’unanimité par le CA.  

 Euriell propose une version longue (4min) et plus courte (à venir). A faire valider par FFB. 

 Cette vidéo sera envoyée à tous les clubs d’Anjou et la FFB pour utilisation promotionnelle. 

 

3. Finances Interclubs 

- Béatrice a réglé toutes les factures reçues mais il en manque.  

- 5 clubs n’ont toujours pas régularisé leurs inscriptions. 

- Le budget est largement équilibré du fait principalement du coût de la salle très avantageux 

comparativement aux grandes villes. 

 

4. Interclubs 2024  

 2023 : déficit prévisionnel de 8 à 12 000€ (14 000€ de salle). 

 2024 : augmenter les tarifs ? autre ? 

 Lieux sollicités : Cholet, Saumur, Saint Nazaire, Mesquer, Puy du Fou (avec le Comité des 

 Charentes-Poitou-Vendée) ? 

 Euriell appelle JF Cellier et le Puy du Fou pour évaluer la faisabilité du projet. 
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IV. COMPETITIONS 

 

1. Projet calendrier compétitions 2022-2023 

 Cf calendrier et mémo compétitions annexe 2 et 3 
 

 Compétitions fédérales 
 

o Excellence et Honneur : tout est rétabli. 

o Gros changement pour les Promotions : 3 challenges /2 et 2 challenges /4, prévus en 

semaine.  

 Motivation : décentralisation des qualifications puisque se jouent dans les clubs, 80% de 

qualifiés pour la FC, PE doublés lors du tournoi > à proposer à la FFB). 

         Challenges /4 : prévoir des poules avec DLI et 2 équipes de chaque poule qualifiées par  

         exemple.  

         Challenge /2 : sélection directe en clubs dans le cadre de tournois de régularité et 4 centres   

         répartis géographiquement en simultané pour la finale. 

Un Promotion pourra jouer la même saison aussi bien en Promotion qu’en Honneur. 

o Espérance /2 Ok mais rien en équipe. 

o Plus de catégorie Junior mais « - de 31 ans » /2 et /4. 

o Coupe de France (CDF), Trophée de France (TDF) et Coupe des clubs (CDC) maintenus. 
 

 Compétitions Comité 
 

o Trophée Pierre Lebret (TPL) : maintenu avec 1 date de qualification supplémentaire. 

o Rétablissement des simultanés du Comité. 

o Coupe des Pays de Loire (CDPL) maintenue. 

o Le constat est fait sur les similitudes entre CDPL et TDF aussi Jean présente un projet qui 

pourrait remplacer la CDPL. 

Il s’agirait toujours d’une compétition Comité avec l’idée d’interclubs et pour objectif :  

- Image plus représentative de la vie des clubs. 

- Faire jouer, dans la même « équipe de club », des joueurs de catégories différentes. 

- Inciter les clubs à recruter, former et amener à la compétition des joueurs débutants 

ou peu habitués des rencontres officielles. 

- Rapprocher les joueurs de tous niveaux de l’activité de leur club. 
 

 Le CA est d’accord sur le principe, l’idée serait de tester cette formule la saison prochaine 

entre certains clubs dont la Ferté-Bernard, le Mans…. puis décider pour la saison 23-24 de la 

mise en application ou non. L’idée est de rester souple quant à la formation des équipes tout 

en respectant au maximum le concept « d’équipe de club ». 
 

 Finale Nationale (FN) du Roy René à Poitiers les 17/09/22. Attribution de 20 PP à Bridge +. 

En contrepartie, 3 paires seront qualifiées.  

 Vers mi-juin, le challenge de l’Anjou sera terminé. Tous les classés (1/série) seront mis au 

 chapeau individuellement et tirés au sort. 3 gagnants (+3 suppléants si indisponibles) pour faire 

 la FN. Bridge + offre le tournoi du samedi, l’éapéritif, remise des prix et dîner de gala avec 

 orchestre ainsi que la nuit d’hôtel et le petit-déjeuner. 
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 FC Espérance /2 : nous déplorons le peu d’inscrits en sachant que ce stade n’était pas prévu 

initialement au calendrier et que nous l’avons rajouté sur demande. Nous avons dû supprimer un 

centre sur 4. Nous constatons un manque d’implication de certains clubs. 

 

2. Finale Coupe des clubs du 12 juin 2022 

- Se joue par série (les 4ème jouent avec les 3ème). 

- Suite estimation : 1 centre pour les Excellence (BCRR), 1 centre ouest (BCN) et 1 centre Est 

(ABC) pour Honneur et Promotion au même endroit. Le budget étant très serré. 

20€/paire, il reste 5€/personne pour organisation et cocktail (le Comité ne se rémunère pas). 

 Le CA valide l’organisation à l’unanimité. 

 Anne appelle les clubs concernés pour validation des lieux. 

 

3. Fêtes des Espérances et Promotions 

Cf programme envoyé par mail aux clubs et catégories concernés le 24 avril.  

2x14 ou 16 donnes prévues et un pot à la fin. 

Sentiment mitigé sur le résultat au vu des inscriptions à la FC Espérance /2. 

 

 

V. FESTIVAL EUROPEEN A NANTES ET « FESTIVAL DES JEUNES ». 

Sujet reporté 

 

 

VI. PREPARATION CONFERENCE DES PRESIDENTS DU 08 MAI 22  

 

 Réunion Bureau zoom mercredi 4 mai à 09h30 

Ordre du jour : débrief CA et présentation Conférence des Présidents.  

 Augmentation de l’indemnité kilométrique. Il est proposé de se baser sur les barèmes de service-

public.fr. soit 0.425 cents (base 6 CV). 

 Validé à l’unanimité du CA et pour une mise en place en juillet 2022. 

 

 

VII. QUESTIONS DIVERSES  

 

 AG validée le 09/10/22 à Château-Gontier (à confirmer), pas de tournoi du Comité. 

 Bureau de préparation AG suivi d’un CA l’après-midi, mercredi 28 septembre à 09h30 à Angers 

BCRR. 

         

          FIN à 13h  

 

Serge Brevet, Secrétaire Général   Jean-Paul Noury, Président 

       


